

Hay expectativa por lo que pueda traer la iniciativa

Pesca artesanal tiene 'pinta' de patrimonio

REDACCIÓN O'HUBO.
Barrancabermeja

Albeiro Aguilar ha pasado la mayor parte de su tiempo, en los últimos 35 años, en aguas del río Magdalena.

La pesca artesanal es un arte que desde niño le inculcó su padre. Tenía 8 años cuando se tejieron los primeros hilos de esta red y desde entonces su vida ha navegado entre canoas, atarrayas, costales y desde luego, arrobos y arrobos de pescado.

Hoy, cuando ya ha perdido la cuenta de sus faenas, es una de las personas que defiende el oficio desde su papel como representante de los comerciantes ante el Consejo Municipal de Pesca de Barrancabermeja.

A orillas del río Magdalena, en la plataforma del muelle del Puerto Petrolero, reconoce que lo tomó por sorpresa la postulación la pesca artesanal en el río Magdalena como patrimonio cultu-

ral e inmaterial de la nación y se muestra escéptico frente al anuncio, porque la experiencia también le ha enseñado a no vivir de ilusiones.

"Pues el tema de patrimonio suena bien, pero mire como están todos los lugares que son considerados patrimonios en Barrancabermeja, abandonados. Así está la pesca también, abandonada, hay muchos sitios que han cumplido su ciclo y no se hace nada por recuperarlos.

La pesca ha disminuido, pero la culpa es de parte y parte, no se puede negar que algunas prácticas han acabado con las especies, pero por cuenta del estado no ha habido ninguna garantía, ni reconocimientos", advirtió Albeiro Aguilar, mientras despacha una pila de bocachico a una bolsa de rayas. Le significan \$20.000 que ingresan ahora a su bolsillo.

Es importante que los comerciantes seamos tenidos en cuenta como parte de la cadena".

TOMÁS LAGARES
Comerciante



El camino empieza

La postulación de la pesca artesanal en el río Magdalena como patrimonio cultural e

inmaterial de la nación es realmente una iniciativa que apenas echó a navegar y habrá que esperar uno o dos años para conocer dónde desemboca.

De hecho, solo hasta el viernes de la semana pasada se conoció por medio de ambientalistas y estudiosos del río Magdalena de la Fundación Alma, que el Concejo Nacional de Patrimonio Cultural de Colombia había tenido en cuenta el planteamiento para su estudio.

La postulación "obedece a una deuda histórica del país con el grupo de portadores y portadoras de esta manifestación integrada al agua y a los ecosistemas que la soportan. Esta, reconoce la diversidad biocultural, que reúne el universo de conocimientos y prácticas ancestrales y vevigentes de los pueblos ribereños", explicó la Fundación.

Albeiro Aguilar cree que de darse este estatus a la pesca artesanal son varios los puntos flacos los que se deben empezar a engordar.

"Por aquí podríamos empezar. En 1982 fue creada la veda del bagre, en este periodo se debe respetar la especie, pero hay pescadores que viven solo de la pesca de bagre y en los días que dura la prohibición no hay garantías para ellos. La norma le dice que deje de pescar, pero no brinda alternativas en qué hacer.

En este periodo se podrían crear programas para cuidar ciénagas, limpiar riberas, para que los pescadores tengan cómo basar su sustento. Esas cosas deberían pueden ganar terreno con esta postulación", señala el representante del Consejo Municipal de Pesca.

Se estima que aproximadamente 3.500 familias viven de la pesca en Barrancabermeja. Sus representantes creen que es hora de que la actividad tenga el lugar que merece.

Según cálculos recientes, al menos 3.500 familias viven de la pesca en Barrancabermeja. La mayoría están agremiadas en 27 asociaciones de pescadores artesanales, piscicultores y comerciantes.

Hace falta un acercamiento entre el Gobierno y los pescadores para que la actividad mejore".

ALBEIRO AGUILAR
Lider pescadores



Cambió de fecha

La Cámara de Comercio de Barrancabermeja informó en las últimas horas acerca del cambio de fecha del X Congreso Petrolero, el cual estaba programado para el 21 de noviembre. La nueva fecha que se dio a conocer fue para el 4 de diciembre. Los motivos de este cambio de última hora obedecen a la convocatoria de paro nacional, previsto la próxima semana.



Una semana del cierre

La Secretaría de Desarrollo Económico y Social de Barrancabermeja informó que hasta el miércoles de la próxima semana estarán abiertas las inscripciones para aquellos amantes de la cultura que deseen participar en el programa denominado ¡Celebra la música! Los interesados deben llevar las propuestas en horario de oficina a la sede de dicha Secretaría.

